
Bürger Initiative "Rettet den Eltenberg" 
Korrespondenz Adresse Plagweg 7, 46446 Emmerich am Rhein - Elten 

 
 

Protokoll 
Zeit: 23.9.2016 Beginn: 19.00 Uhr 
Ort: Elten   AWO-Räume 
Anwesend:  11 Mitglieder 
Versammlungsleiter: Sohni Wernicke 
Protokollführerin: Renate Malischewski 
 
Begrüßung durch den Versammlungsleiter 
 

1. Die Geburtstagskarte für Herrn Fassin wird vorgestellt und von den Anwesenden 
unterschrieben. 

2. Bei der Auftaktveranstaltung des EU-LIFE-Projektes "Fluss- und Auenoptimierung 
Emmericher Ward am 10.9.2016 mit dem Umweltminister Remmel waren vertreten 
Sohni Wernicke, Adalbert Niemers und Johannes Ten Brink. Sohni Wernicke hat den 
Minister über unser Anliegen informiert und die Präsentation per Mail und per Post 
zugeschickt. Eine Einladung zur BI wurde ebenfalls ausgesprochen. Eine Antwort ist 
noch nicht eingetroffen. 

3. Beim Büro von Barbara Hendricks wurde wegen des Termins im Ministerium 
nachgefragt. Lena Kamps kümmert sich. Eine Teilnehmerliste hängt von den 
Terminvorschlägen ab und wird noch abgestimmt. 

4. Eine Mail mit einem Urteil eines Oberverwaltungsgerichts bezüglich der Lärm- und 
Erschütterungsproblematik einer Nebenstrecke Oberhausen – Hamm wird an die 
Mitglieder gesandt. In dieser 2. Instanz hat das Gericht einen Ortstermin zur 
Besichtigung von Häusern und Grundstücken anberaumt. Vermutung bezüglich des 
Urteils: Die Bahn bekommt immer Recht. 

5. Die Antwort des EU – Petitionsausschusses ist eingetroffen.  Ergebnis: Sie geben 
uns recht, aber sind nicht zuständig, da die Regelung Ländersache ist. Nur die 
Überwachung und Kontrolle liegt in den Händen der Kommission. Der Brief geht den 
Mitgliedern in einer Mail zu. Die BI überlegt nun, eine Petition an den Bundestag zu 
senden. 

6. Frage eines Mitglieds: Wieweit ist der Informationsaustausch zwischen der BI und 
Straßen NRW. DB Netze gediehen? Sohni Wernicke erläutert, dass die BI Infos über 
die Kosten geschickt haben, aber noch keine Infos an die BI zurückgekommen sind. 

7. Frage eines Mitglieds: Woher stammen die Infos, dass ein Bahnhof in Elten 2023 
errichtet sein wird? Die Infos sind schon länger bekannt, er sollte schon 2016 bzw. 
2017 fertig sein. Jetzt ist 2023 in der Presse bekanntgegeben. Der Ort wurde nicht 
bekanntgegeben. 

8. Die BI Treffen finden zurzeit  14-tägig statt. Die nächsten Treffen sind am 14.10. und 
am 28.10.2016. 

 
Ende der Versammlung: 19.45 Uhr  
Anlagen: 
Anwesenheitsliste 
Versammlungsleiter                                               Protokollführerin 
Sohni Wernicke                                                      Renate Malischewski 


